

GAZETA DE MADRID

on an entire description is the contract of the latest of the contract of the

Wiena 27 des Mayo.

La escrito el General Melas que á fin de impedir que los franceses penetrasen en Piamonte y en el Ducado de Milan por la Suiza meridional, mandó que 13 batallones de infantería y otros tantos esquadrones de caballería se juntasen cerca de Milan en las orillas del Tesino para ocurrir desde allí adonde se necesitase. Cerca de la misma ciudad y del lago de Garda deben reunirse las tropas austriacas que se hallan en varias plazas y castillos de los estados venecianos.

Posteriormente llegó aquí en calidad de correo el Teniente Coronel Conde de Paar, con pliegos de Mr. Melas escritos en la Bordighera el dia 11. Avisa que dispuso atrincherar el importante puesto de la Raja, á fin de sacar el posible partido de su situacion. Añade que habiéndose retirado los enemigos al otro lado del Var, ocupáron nuestras tropas la ciudad de Niza, parte de cuyos habitantes tomáron las armas y auxiliáron á los austriacos; y Mr. Melas destacó los cuerpos de los Generales Goroupp y Knesewich hácia el col de Tenda y Coni, para reforzar al General Kaim en Piamonte. En medio de sus progresos no pudo Mr. Melas, á causa de las circunstancias, impedir que los enemigos conservasen los dos castillos de Montalban y de Villafranca; pero los ha mandado cercar, y se es--pera que no tardarán en rendirse. Mada importante habia acontecido en los cuerpos que bloquean á Génova y Savona. El Vice-Almirante ins-gles Keith bombardeó y cañoneó muchas horas el dia 8 la ciudad de Gé-nova y su arrabal de S. Pedro de Arena, y se estaban levantando baterías contra la ciudadela de Savona. Quedaba el General en xese resuelto á ir a Piamonte, en doude se hallará á igual distancia de los puntos á que debe atender. El General Elsnitz mandaba las tropas apostadas á orillas del Var. En la gazeta de la corte se ha insertado hoy la capitulación de dicha

En la gazeta de la corte se ha insertado hoy la capitulacion de dicha ciudadela de Savona, firmada el 15 de Mayo entre el General austriaco Saint-Julien y el comandante frances Buget. La guarnicion queda prisionera de guerra, y permanecerá en Italia hasta su cango. Las cartas particulares añaden que dicha ciudadela se entregó por falta de víveres.

El 22 se celebró consejo de estado extraordinario, á que asistiéron todos los Ministros, y presidió S. M. Imperial. Duró 3 horas y media; y pogo despues de concluirse se despacháron como correos varios oficiales, une de ellos à Londres, y los demas à los exércitos. Dicese que dio motivo à este consejo la llegada de un extraordinario de Mr. Melas.

Han entrado los franceses en Augsburgo, y se han adelantado hasta Friedberg. Una de sus colunas compuesta de 150 hombres se ha puesto en marcha para Munich, y aun se dice que ha ocupado aquella capital, de la que el Elector de Baviera salió poco ántes para Schoenach. El Conde de Buhler, Ministro de Rusia en Baviera, llegó aquí de Munich ántes de ayer. Tambien han venido á esta ciudad las religiosas de Geisenfend y gran número de personas que huyen de varios pueblos.

Se estan disponiendo aquí quarteles para 4 cuerpos de tropas imperiales. La caxa de reserva y la de operaciones del Imperio se retira de esta ciudad

á parage mas distante y seguro.

Stutgard 31 de Mayo.

La primer coluna de tropas francesas que entró el dia 13 en la ciudad imperial de Kempten pidió una contribucion de 120 florines al vecindario, y 80 á la abadía de Kempten. El 15 llegó otra coluna, cuyo comandante impuso 150 florines de contribucion al pueblo, y 100 á la abadía; y el 17 entró otra coluna, y exígió una suma en dinero y muchos víveres y efectos para las tropas. La ciudad y la abadía han enviado una diputacion al General Moreau para exponerle la imposibilidad en que se hallan de pagar tantas y tan crecidas contribucioues: pues la ciudad de Kempten, que solo cuenta 550 vecinos y no tiene territorio, ha gastado en 8 años con motivo de la guerra cerca de 5000 florines.

Manheim 2 de Junio.

Segun noticias particulares el cuerpo del General Staray sué atacado el dia 28 en los contornos de Gunzburgo á la derecha del Danubio por los franceses al mando del General Saint-Cyr, y tuvo que retirarse á la izquierda de dicho rio. Al propio tiempo el General Lecourbe rechazó á los austriacos apostados en la derecha del Wertach y en las inmediaciones de Schwabmunchen, y les obligó á repasar el Lech. Despues de esto entráron los franceses en Augsburgo.

Por orden del Emperador se formará un cuerpo de reserva entre Man-

tua y Verona.

Londres 2 de Junio.

De Plimouth escriben que la esquadra del Lord S. Vicente pasó por delante de aquel puerto el mismo dia que la esquadra combinada salió de Brest. Se ha concedido facultad á dicho Almirante ingles para que haga executar las sentencias de los consejos militares que se celebren en los buques de su mando sin aguardar la decision del Almirantazgo. De esta facultad gozan los comandantes de las fuerzas navales en los apostaderos remotos; pero hasta ahora no se había dado á ningun xefe de la esquadra de la Mancha.

De resulta de la llegada de un correo del Lord Minto, Ministro británico en Viena, ha habido en la secretaría del Lord Grenville un consejo de gabinete que duró muchas horas, y por no interrumpirle se suspendió aquel dia en el Parlamento el exámen del nuevo bill de contribucion sobre los bienes. Aseguran que Mr. Minto avisa que en Viena se esperaban quanto ántes nue-

vas proposiciones de paz del primer Cónsul Bonaparte: y como se suponian muy ventajosas para el Austria, convendrá quizá (dice nuestro Embaxador) se prevenga nuestra corte para quanto pueda resultar: pues aunque el gabinete de Viena ha contraido recientemente empeños con el de S. Jámes, que presentan obstáculos para un ajuste parcial, no puede disimularse que la separacion de los Rusos, y las victorias de los franceses, han alterado mucho el fundamento en que estriban aquellos empeños. No contaban las dos potencias aliadas con la resolucion que ha tomado la Rusia, y por consiguiente no podian esperar que las fuerzas austriacas hubiesen de sostener por sí solas los últimos esfuerzos del gobierno frances.

Haya 5 de Junio.

El General Augereau ha enviado sus equipages á Bois-le-Duc, en donde se sentará el quartel general del cuerpo de su mando, y allí permanecerá hasta nueva órden. Parece que se ha tomado esta resolucion de resultas de

la llegada de un correo del primer Cónsul.

La mayor parte de los buques ingleses que cruzan sobre nuestras costas consiste en transportes y barcos chatos. Algunos han entrado dos ó tres veces en la embocadura del Escalda; pero no han intentado desembarco.

Berna 4 de Junio. Ha llegado aquí el Conde de Noroña, nuevo Enviado de la corte de Es-

paña en la República helvética.

No quedan ya austriacos en la izquierda del Rhin. El General Hiller ha reconcentrado sus tropas en los contornos de Meyenfeld, y el General Jellachich tiene las suyas en Feldkirch. El General frances Jardon, que manda entre el lago de Constanza y el monte de S. Gothardo, ha dado parte al gobierno helvético de que los austriacos se han retirado á la derecha del Rhin, evacuando toda la izquierda, como tambien la ciudad de Bregentz.

El ala izquierda del exército de Moreau permanece ventajosamente apostada enfrente de Ulm, levanta atrincheramientos cerca de Wiblingen, y emprenderá el sitio de aquella plaza luego que el General Kray se retire hácia Ingolstadt para cubrir á Baviera. De este modo habrá el General Moreau obligado á Mr. Kray con sus sabias disposiciones á abandonar sus ven-

tajosos puestos inmediatos á Ulm, y á retirarse de toda la Suabia.

Despues que el exército pasó el monte de S. Bernardo se adelantó Bonaparte el 23 de Mayo con 4 Generales y 2 guias por el valle de Aost. De repente se encontró con un destacamento de 40 á 50 austriacos mandados por un primer Teniente llamado Breux, hallándose tan cerca de ellos que no parecia posible librarse. Los soldados enemigos instaban por hacerles fuego; pero el oficial se opuso á ello, diciendo que queria llevarlos vivos. Bonaparte, que era el único que iba á caballo y no llevaba distintivo de General, se adelantó con su natural resolución, é hizo muchas preguntas al oficial austriaco, entreteniéndole así hasta que se presentó una partida de granaderos franceses, y entónces le dixo: hasta ahora he sido vuestro prisionemo: ya lo sois mio: sosegaos, que no os haré daño. Así lo hizo dicho oficial, que es un mozo de 21 años. Le convidó á comer para el dia significame en Aost; y despues de la comida conferenció privadamente con él mas de un quarto de hora: mandó luego darle un pasaporte para ir á Paris con una de

los soldados prisioneros; y el dia 19 llegó dicho oficial á Lausana.

Strasburgo 7 de Junio. Nuestras tropas, despues de haber recobrado á Offemburgo, se adelantáron hasta el Rench. El cuerpo de paisanos armados se ha dividido en varios cuerpos que ocupan algunas aldeas no léjos de Kell. Se espera la llegada de tropas francesas para reforzar el cuerpo del General Boivin, y hacer una expedicion contra ellos.

Han vuelto nuestras tropas á evacuar á Offemburgo.

Los franceses han sido bien recibidos en Augsburgo, en donde el General Lecourbe tenia ya su quartel el dia 1.º de este mes. Parece que Mr. Kray no está en ánimo de admitir la batalla que el General Moreau se propone darle, pues ha destacado su ala izquierda para cubrir á Baviera, y el resto de su exército se ha apostado entre Dillingen y Donawert, sentando su

quartel general en esta última ciudad.

Paris 11 de Junio. De ha publicado una correspondencia del General Suchet, en que da cuenta al General Massena de lo acaecido en territorio de Niza desde el 8 de-Mayo. Refiere la entrada de los austriacos, y los varios ataques que sostuvo Suchet con unas fuerzas sumamente inferiores. Al fin entró el General Melas en Niza, y no creyendo ni pudiendo persuadirse que el exército de reserva fuese tan crecido como se decia, ni que pasase por el monte de San-Bernardo, se detuvo en aquella ciudad hasta el dia 20, que salió de ella por haber ya recibido noticias positivas de la marcha y de las fuerzas de Bonaparte. Mandó Suchet seguir el alcance, y sus tropas cogiéron algunos prisioneros austriacos. El cuerpo enemigo se retiraba tan disminuido, que sus compañías de granaderos no pasaban de 20 á 25 hombres. Finalmente, con fecha del 24 en S. Lorenzo del Var, avisa el mismo General que el 22 derrotó á los enemigos, los quales sostenidos con 16 cañones intentaban apoderarse de la cabeza del puente y quemarla. Perdiéron mas de 500 hombres. Las tropas austriacas que quedaban en la ciudad la evacuáron el 28 por la noche, llevándose algunos rehenes, y dirigiéndose parte al col de Tenda y parte á la ribera de Génova. La artillería del castillo de Montalban las inolestó mucho en su retirada. Los franceses volviéron á entrar en Niza el 29 por la mañana, y encontráron en la ciudad 800 austriacos enfermos, algunos oficiales y varios cañones. Son muchos los desertores que se pasan á nosotros: los franceses van persiguiendo á los enemigos, y ya les han cogido 200 prisioneros, casi todos granaderos.

"Aviso telegráfico. Huninga 8 de Junio. Los austriacos atacáron el 5 el ala izquierda del exército, y fuéron rechazados y derrotados completamente. Cogímos 8 piezas de artillería con sus trenes y municiones, é hicímos

prisioneros un General y 1500 soldados."

"Otro aviso telegráfico. Brest 8 de Junio. El General Mathieu al Ministro de Guerra. No ha producido efecto el desembarco que los ingleses: han hecho en Quiberon. Los enemigos volviéron á embarcarse, y todo está: sosegado en las costas del departamento de Finisterre. En S. Renando hay 30 hombres; y si se presentan allí los ingleses serán bien recibidos."

"Tercer aviso telegráfico. Sant Maló 9 de Junio. El xefe interino de la

plana mayor del exército del Oest al Ministro de Guerra. Me avisa el General en xefe con fecha del 7 que los ingleses que desembarcaron en Quiberon se viéron obligados á volver á bordo, y lo executáron con tal precipitacion, que dexáron en tierra dos cañones y alguna gente. Hay todavía destacamentos enemigos en la península de Anis. Marchan nuestras tropas contra ellos; pero es probable que ya no los encuentren."

Asimismo se han publicado las siguientes noticias del exército de Italia. "Milan z de Junio. La division del General Lannes marchó de vanguardia desde el monte pequeño S. Bernardo hasta Yvrea, y se adelantó hasta Chivasso para persuadir á los enemigos que nuestro intento era reunirnos con el General Thurreau, que se hallaba entre Rivoli y Suza; pero durante este tiempo el exército desfilaba por otro lado, y atravesó el Sesia y el Tesino. Luego que se hubo adelantado bastante, volvió el General Lannes á pasar el Doria-Baltea, marchó á Crecentino, Trino y Vercelli, recibió allí órden de ir á Pavía, y esta mañana entró en aquella ciudad, en la qual halló crecidísimos repuestos de víveres, 1000 libras de pólvora, gran número de cañones de bronce con sus cureñas, almacenes de balas y pólvora, y otros muchos efectos cuyo inventario se espera. El número de heridos y enfermos austriacos asciende á 10. __ El General Lechi ha ido á Cassano con la legion cisalpina; y el General Duhesme con el cuerpo de su mando sigue á Lodi. La marcha de los franceses hácia Milan fué tan rápida, que el pueblo de esta ciudad no supo que estaban en Italia hasta 24 horas antes de entrar aquí. ___ Dos canones de á 12 que el General Chabran mandó colocar contra el castillo de Bard, hiciéron brecha, lo qual le obligó á capitular. Hallámos en él 18 piezas de artillería, y 400 hombres de guarnicion, los quales quedáron prisioneros de guerra, y se envian á Francia."

El General Berthier ha remitido á Bonaparte desde Milan una relacion circunstanciada de las operaciones del exército desde 30 de Mayo hasta 3 de Junio. De ella se extractarán aquí los principales succsos. "Paso y batalla del Tesino. El General Murat salió de Novara el dia 30 para atravesar el Tesino. Dispuso su caballería de modo que molestase á los enemigos por la orilla del rio desde el lago de Como hasta mas allá de Vigevano; y entre tanto la division de Boudet se presentó en el puente de Buffalora, que estaba defendido con tropas y artillería. Hizo Murat varias falsas muestras para engañar á los enemigos, y tuvo que sostener un ataque para apoderarse de algunas barcas. Los soldados que las cogiéron cargáron á hombros con ellas, y pasando por medio de un fuego vivísimo de metralla las colocáron en donde convenia. Los granaderos ganáron una isla, metiéndose para ello en el agua hasta los pechos, y desde allí hiciéron un fuego muy ventajoso. Dispuso Murat su artillería de modo que batiese por el flanco á la de los enemigos, y protegido por su fuego emprendió á toda priesa el paso del rio, y lo consiguió, obligando á los contrarios á retirarse y acogerse á Turbigo. Se acercaba la noche, y conociendo Murat la importancia de ganar aquel puesto, mandó al General Monnier le atacase. Así lo executó, apoderándose de él al cabo de una resistencia muy tenaz. Tuviéron los enemigos 200 muertos, y les cogímos 400 prisioneros. Por nuestra parte hubo 15 muertos y 50 heridos, contándose entre los primeros 3 Capitanes, y entre

los segundos un Ayudante. Siguió Murat hácia Buffalora, de donde al instante se retiráron los austriacos. Aquella noche se cogiéron los puentes de barcas que habian roto los enemigos: el dia 1.º acabáron de pasar el rio las demas divisiones, y el 2 se acercáron á Milan, cuyas llaves se presentáron poco despues al General Murat, quien desde luego mandó formar el bloqueo de la ciudadela. Toma de Pavía. Marchaba entre tanto el General Lannes hácia Pavía. El enemigo abandonó aquella ciudad, dexando en nuestro poder 200 piezas de artillería, que no tuvo tiempo de embarcar en el Po, 80 fusiles, 20 barriles de pólvora, un millon de cartuchos y unos almacenes inmensos. El cuerpo del General Duhesme se dirige hoy (dia 3) hácia Lodi, y va echando á los enemigos al otro lado del Adda. El General Moncey ha llegado á Bellinzona; y la legion cisalpina está bloqueando la ciudadela de Arona."—Se incluye en esta relacion la capitulacion del castillo de Bard.

"Exército de reserva. Milan 8 de Junio. Todos los hospitales de los enemigos han caido en poder de los franceses. En Pavía hay 1500 enfermos, y en Milan 1200. Todos los dias se descubren nuevos almacenes austriacos; entre ellos se ha encontrado en Pavía uno con 100 sábanas y otros tantos fusiles nuevos. El General Duhesme ha llegado á Lodi; y habiendo

pasado el Adda sigue el alcance á los enemigos."

El 4 de Junio el gobierno interino de Milan publicó una proclama con 6 artículos, que resumidos dicen: "1.º Vuelve á organizarse la República. cisalpina como nacion libre é independiente. 2.º Se conservará el libre y público exercicio de la religion católica; y en consequencia se castigará á qualquiera que cometa algun desacato contra ella ó sus ministros, sus ritos ó símbolos, como tambien á los que quisiesen impedir ó turbar su pleno y entero exercicio. 3.º Se respetarán indistintamente los bienes y propiedades de todos los ciudadanos. 4.º Se prohibe usar voces ó motes que puedan recordar las antiguas facciones y parcialidades. Se concede indulto á los ciudadanos ausentes que vuelvan á Milan, excepto los que hubiesen tomado las armas contra la República cisalpina desde el tratado de Campo-Formio, los quales deben considerarse como traidores á la patria. Por el capítulo 5.º se anulan todas las leyes promulgadas desde la invasion de los. austriacos hasta la actual entrada de los franceses, por haberse dado sin autoridad legal en un estado reconocido libre é independiente por la mayor parte de las potencias de Europa, y por el mismo Emperador en el tratado de Campo-Formio; y el artículo 6.º prohibe la circulacion de cédulas del banco de Viena."

Quando el primer Cónsul Bonaparte entró en Milan, salió á recibirle gran número de ciudadanos de todas clases, y por la noche hubo ilumina-

cion general.

Antes de ayer tuviéron los Cónsules carta de Bonaparte. Les dice que todo va lo mejor que puede desearse: que el exército de reserva ha hecho casi las mismas marchas que él habia señalado en el mapa ántes de su partida; y que espera hallarse de vuelta en Paris á mediados de este mes.

La division que salió de Brest á las órdenes del Contra-Almirante Lacrosse parece que regresó al puerto por haber avistado 30 buques ingleses; pero segun cartas de 1.º del corriente volvió á salir, y ya no se avistaba desde las costas.

Turin 21 de Mayo.

Despues de haber ocupado á Niza el General Melas, de dexar un cuerpo de 150 hombres en la izquierda del Var, y de haber levantado atrincheramientos enfrente del puente, se puso en marcha con 200 hombres para el Mont-Cenis.

Se ha cantado aquí un solemne Te Deum en accion de gracias por ha-

ber ocupado los austriacos á Niza.

Génova 26 de Mayo.

l'rosigue con mucha estrechez el bloqueo de esta ciudad por mar y por tierra. Los ingleses hiciéron el dia 17 y el 21 un fuego muy vivo contra ella, arrojando muchas bombas y balas; pero como casi todas cayéron en el puerto, fué cortísimo el daño que causáron, y solo dos personas perdiéron la vida. El 22 bombardeáron el arrabal de S. Pedro de Arena, en el qual hiciéron quanto mai quisiéron, supuesto que no hay allí baterías para impedirles que se acerquen á la playa. Como la ruina de aquel arrabal no puede influir en la rendicion de Génova, no llevan los ingleses mas objeto en destruirlo, que causar daño y hacerse odiosos.

Domo-d'Osola 28 de Mayo.

El General comandante Bethencourt, con suerzas muy inferiores á las enemigas, y no obstante las dificultades casi insuperables del camino, baxó del Simplon el dia 26, y ocupó el valle de Devedro. Ayer á las 8 de la tarde marcháron las colunas hácia Grevola, y despues de apoderarse de un puente á bayoneta calada, tomáron en 5 minutos aquel puesto, que es la llave del Osola. Los enemigos acometidos hasta las murallas de Domo, se retiráron aceleradamente, dexando en nuestro poder gran número de prisioneros, sus caballos, armas, equipages &c. Los habitantes de Domo-d'Osola nos han recibido con el mayor júbilo.

Antes de ayer se vistió la corte de gala con motivo de los dias del Sr. Infante D. Pedro.

Por el correo ordinario de Francia, que llegó aquí el juéves 26 de Junio, se supo que la ciudad de Génova habia capitulado el dia 5. El General Massena escribió á los Cónsules la siguiente carta con fecha del 7:, Ciudadanos Cónsules. Tengo la honra de remitiros los convenios ajustados para la evacuación de la ciudad de Génova por el ala derecha del exército frances. Desde el 15 de Germinal (4 de Abril) no recibímos socorro alguno de Francia ni de Córcega; y desde el 11º de Prairial (21 de Mayo) se hallaba el pueblo de Génova sin pan. A las tropas no se les daba sino 6 onzas de una masa compuesta por mitad de salvado y maiz: durante los últimos 10 dias se usó de cacao en lugar de maiz, y se reduxo la racion á 3 onzas. Habíamos comido la mayor parte de los caballos; y entónces se firmó á las 8 de la noche el convenio que os dirijo. El dia 5 las tropas del ala derecha se pusiéron en marcha con sus armas, bagages y municiones para incorporarse con el centro del exército, que estaba el dia 6 en Alasio, adonde me trasladaré yo mañana. Os enviaré inmediatamente, ciudadanos Cón-

sules, la relacion de los sucesos que han acontecido desde el 5 de Abril hasta 5 de Junio, dia de la evacuacion. Salud y respeto. Massena.

P. D. Uno de mis Ayudantes os llevará dicha relacion, como tambien las 8

banderas que hémos ganado á los enemigos."

Negociacion para la evacuacion de Génova por el ala derecha del exército frances, entre el Vice-Almirante Lord Keith, comandante en xefe de la esquadra inglesa, el Teniente General Baron de Ott, comandante del bloqueo, y el General en xese frances Massena. Artículo 1.º El ala derecha del exército frances encargada de la defensa de Génova, el General en xefe y su plana mayor, saldran con armas y bagages para reunirse con el centro del exército. Respuesta. El ala derecha encargada de la defensa de Génova saldrá por tierra en número de 8110 hombres, y tomará el camino para ir á Francia por Niza; los demas serán transportados por mar á Antibo, obligándose el Almirante Keith á darles la misma porción de bizcocho que á las tropas inglesas... En cambio de esto todos los austriacos hechos prisioneros en la ribera de Génova por el exército de Massena en el año corriente, se devolverán sin contarse, exceptuando los que han sido cangeados hasta ahora. Por lo demas se cumplirá en todas sus partes el primer artículo. 2.º La esquadra inglesa transportará á Antibo ó al golfo de Juan todo lo que pertenece á dicha ala derecha, como artillería y municiones de qualquier género que sueren. Resp. Concedido. 3.º Los convalecientes, y los que no se hallen en estado de marchar, serán llevados por mar á Antibo, y mantenidos como se previene en el art. 1.º Resp. Serán llevados y mantenidos por la esquadra inglesa. 4.º Los soldados franceses que quedan en los hospitales de Génova serán tratados como los austriacos; y á medida que puedan salir de ellos serán transportados segun el art. 3.º Resp. Concedido. 5.º Se declarará neutral la ciudad y puerto de Génova, y las partes contratantes señalarán la línea que comprehenda su neutralidad. Resp. Como este artículo trata de objetos meramente políticos, no tienen los Generales de las tropas aliadas facultad para aprobarlo. Sin embargo, estan los infrascriptos autorizados á declarar que hallándose S. M. el Emperador resuelto á conceder á los habitantes genoveses su augusta protección, puede la ciudad de Génova estar segura de que en los establecimientos interinos que las circunstancias exîjan, no se llevará otro objeto que la felicidad y la tranquilidad pública. 6.º Se respetará la independencia del pueblo liguriano. Ninguna potencia actualmente en guerra con la República liguriana podrá hacer mudanza alguna en su gobierno. Resp. Como en el artículo anterior. 7.º No será molestado por opiniones políticas ningun liguriano que hubiere servido ó sirva todavía empleos públicos. Resp. Nadie será molestado por sus opiniones, ni por haber tomado parte en el gobierno anterior á la época actual. Se castigará conforme á las leyes á los que turben el sosiego público desde que los austriacos entren en Génova. 8.º Los franceses, genoveses é italianos domiciliados ó refugiados en Génova podrán retirarse libremente por mar ó por tierra adonde lo juzguen conveniente con quanto les pertenece, sea plata ó dinero, géneros, muebles y otros objetos semejantes. A este efecto se les dará pasaportes que valgan por 6 meses. Resp. Concedido. 9.º Los habitantes de Génova podrán comunicar libremente con las dos riberas, y

continuar con libertad su comercio. Resp. Concedido segun la respuesta al 5.º art. 10. Ningun paisano armado podrá entrar individualmente ni formando cuerpo en Génova. Resp. Concedido. 11. En el término mas corto se abastecerá de víveres al pueblo de Génova. Resp. Concedido. 12. Las disposiciones para la evacuacion de la tropa francesa, que deben hacerse conforme al art. 1.º, se arreglarán en este dia entre los xefes de plana mavor de los respectivos exércitos. Resp. Concedido. 13. El General austriaco que mande en Génova dará las guardias ó escoltas que se necesiten para seguridad de las embarcaciones que lleven los efectos pertenecientes al exército frances. Resp. Concedido. 14. Quedará un Comisario frances para cuidar de los heridos y enfermos, y atender á su salida. Se nombrará otro Comisario de guerra para asegurar, recibir y repartir los víveres á las tropas francesas, así miéntras esten en esta ciudad como durante su marcha. Resp. Concedido. 15. El General Massena enviará á Piamonte, ó á otra parte que quiera, un oficial al primer Cónsul para avisarle de la evacuacion de Génova; y se le dará pasaporte y salvo-conducto. Resp. Concedido. 16. Los oficiales de toda graduacion del exército del General en xefe Massena, hechos prisioneros de guerra desde el principio de las hostilidades de este exército, volverán á Francia baxo palabra, y no podrán servir hasta ser cangeados. Resp. Concedido. __ Artículos adicionales. La puerta de la Linterna en que se halla la puente levadiza, y la entrada del puerto, se entregarán hoy á las 2 de la tarde á un destacamento de tropas austriacas. y á dos navíos ingleses. ___ Así que se firme esta negociacion se darán rehenes por una y otra parte. Los Comisarios franceses entregarán fielmente á los Comisarios del exército de los aliados la artillería, municiones, planes y demas efectos militares pertenecientes á la ciudad de Génova y su territorio. — Hecho doble en el puente de Cornigliano á 16 de Prairial (5 de Junio) año 8.º __ Firmado: El Baron de Ott, Teniente General. Keith, Vice-Almirante. __ Concuerda con su original. Massena, General en xefe del exército de Italia."

Por el mismo correo se recibió el aviso siguiente de la batalla ganada por los franceses en Broni.

"El Consejero de Estado Petiet, destinado en el exército de reserva, al Cónsul Cambacerés. Milan 10 de Junio. El primer Cónsul me escribe hoy desde Broni en estos términos: "Ayer tuvímos una accion muy brillante. Sin ponderacion han tenido los enemigos 1500 muertos, y doble número de heridos: les cogímos 4D prisioneros, y 5 cañones. El cuerpo enemigo, que padeció este descalabro, es el del General Ott, que venia de Génova á marchas forzadas, y queria restablecer la comunicacion con Plasencia. Como no tengo tiempo de expedir un correo á Paris, os ruego comuniqueis estas noticias á los Cónsules por un extraordinario.—La division del exército del Rhin ha llegado toda aquí, y parte de ella está ya al otro lado del Po."—Posteriormente recibió el segundo Cónsul por correo extraordinario una carta de Bonaparte, en que dice que la pérdida de los austriacos en dicha batalla de Broni fué de 2D hombres mas de lo que habia expresado el Consejero de Estado Petiet.

En la mañana del 27 de Junio llegó al Real sitio de Aranjuez un extra-

ordinario de Paris con las siguientes noticias: "Parte del exército de reserva, desde Torre de Garofola, 26 de Prairial (15 de Junio). Despues de la batalla de Montebello, el exército pasó el Scrivia: su vanguardia encontró el 24 al de los enemigos que defendia las cercanías del Bórmida, y lo batió, tomándole 3 cañones y 100 hombres. El General Chabran venia con su division hácia la orilla del Po por frente de Valencia; y de consiguiente el camino de Génova quedaba cortado á los enemigos, quienes ya no tenian sino este solo punto para su retirada, y cuyos proyectos y movimientos parecian inciertos. Al dia siguiente resolvió abrirse paso, sorprehendió á nuestra vanguardia, y empezó la gran batalla de Maringo, que ha decidido de la suerte de Italia y del exército austriaco. __Quatro veces fuímos rechazados, y otras tantas volvió nuestro exército á atacar. Durante la accion, mas de 60 cañones pasáron varias veces, y en diferentes ocasiones, del poder de un exército al del otro. La caballería francesa dió mas de 12 ataques con éxîto vario. Al concluirse el dia estaban ya los enemigos cortados, vencidos, y en derrota completa. En el campo de batalla han dexado 60 hombres, is banderas y 50 cañones. Hémos cogido 80 prisioneros, entre los quales se halla el General Zach, xefe de la plana mayor, y otros muchos Generales. Nuestra pérdida consiste en 600 muertos, 1500 heridos y 900 prisioneros. Los Generales Monnier, Desaix y Kellerman, y el xefe de brigada Beissieres, á la frente de sus respectivos cuerpos han tenido mucha parte en la victoria de este dia. La brigada 9.ª ha adquirido el título de incomparable; y la caballería de línea y la 8.4 brigada de dragones se han cubierto de gloria. Los Generales Boudet, Champeaux y Mainoni estan heridos. El General en xese Berthier salió con sus vestidos acribillados de balas, y muchos de sus Ayudantes quedáron sin caballos. Pero la pérdida mas vivamente sentida, y que se sentirá igualmente en toda la República, es la del General Desaix, que habia vuelto de Egipto, y hacia solamente dos dias que se hallaba en el quartel general. En el ataque que dió su division le alcanzó una bala, y murió sin poder proferir mas que estas palabras dirigidas al jóven Lebrun, que le había acompañado en lo mas recio del conslicto: decid al primer Consul que muero con el pesar de no haber hecho bastante para vivir en la memoria de la posteridad. Al dia siguiente de la batalla propuso el General Melas un armisticio, cuyas condiciones se arregláron por el General Berthier el 27 de Prairial (16 de Junio) en los términos que á continuacion se insertan. La carta en que el primer Cónsul anuncia estos memorables sucesos concluye así: Espero que el pueblo frances estará satisfecho de su exército."

"Convenio entre los Generales en xefe de los exércitos frances é imperial en Italia. Artículo 1.º Habrá un armisticio y suspension de hostilidades entre los exércitos beligerantes en Italia hasta la respuesta de la corte de Viena. 2.º El exército de S. M. Imperial ocupará todo el pais comprehendido entre el Mincio, la Fossa-Maestra y el Po: esto es, Peschîera, Mantua, Borghoforte, y desde allí la orilla izquierda del Po; y por la derecha la sola fortaleza de Ferrara. 3.º Igualmente el exército de S. M. Imperial ocupará la Toscana y Ancona. 4.º El exército frances ocupará los paises comprehendidos entre el Chîessa, el Oglio y el Po. 5.º Los paises

comprehendidos entre el Chiessa y el Mincio no se ocuparán por ninguno de los dos exércitos. Podrá el exército de S. M. Imperial sacar víveres de aquellos de dichos paises que forman parte del Ducado de Mantua; y el exército frances sacará los suyos de los paises que hacian parte de la provincia de Brescia. 6.º Desde 27 de Prairial hasta 1.º de Messidor (de 16 á 20 de Junio) se entregarán al exército frances las fortalezas de Tortona, Alexandría, Milan, Turin, Pizzighitone, de Arona y Plasencia. 7.º Las de Coni, Ceva y Savona, y la ciudad de Génova, se les entregarán desde el 1.º de Messidor hasta el 4 del mismo (23 de Junio). 8.º El fuerte de Urbino desde el 4 al 6 de Messidor (de 23 á 25 de Junio). 9.º Toda la artillería de calibre y fundiciones austriacas de dichas plazas quedará al exército austriaco; y la de calibre y fundiciones italianas, piamontesas y francesas al exército frances. Los repuestos de víveres se repartirán por mitad entre los dos exércitos. 10. Las guarniciones austriacas de las mismas plazas saldrán con los honores militares, y marcharán con armas y bagages á Mantua por el camino mas corto. 11. El exército austriaco se retirará á Mantua por Plasencia en 3 colunas: la primera desde 27 de Prairial hasta 1.º de Messidor (de 16 á 20 de Junio): la segunda desde el 1.º al 4 Messidor (de 20 á 23 de Junio); y la tercera del 4 al 6 Messidor (del 23 al 25 de Junio). 12. N. N. y los ciudadanos Dejean, Consejero de Estado, y Daru, Inspector de revistas, estan nombrados para dirigir en calidad de comisarios el cumplimiento del presente convenio en todas sus partes. 13. Ningun individuo podrá ser maltratado á causa de servicios hechos al exército austriaco ó por opiniones políticas. 14. Sea qual fuere la respuesta de Viena, ninguno de los dos exércitos podrá atacar al contrario sin aviso anticipado de 10 dias. ___ Alexandría 27 de Prairial (16 de Junio) año 8.º de la República francesa. Firmado: Alexandro Berthier. Melas, General de caballería."

Considerando el Rey que el bien de su servicio sufre perjuicios notables en los casos de interinidad en que por muerte, ensermedad ó ausencia de los Capitanes generales, ó Comandantes generales de provincia se dividen los mandos entre muchas autoridades; ha tenido por conveniente establecer en cada una de ellas un segundo Cabo ó Comandante militar, que en los referidos casos de ausencia, enfermedad y muerte del Capitan general exerza interinamente el mando, con la Presidencia de la Real Audiencia en aquellas en que estuviere afecta. En consequencia ha nombrado S. M. para Cataluña al Teniente General Conde de Santa Clara: para Valencia al de la misma clase D. Juan Manuel de Cagigal: para la costa de Granada al Mariscal de Campo D. Fernando Valdes: para Andalucía al Teniente General Don Luis de las Casas, Gobernador de la plaza de Cádiz: para el Campo de Gibraltar al Mariscal de Campo D. Adrian Jácome: para Castilla la vieja al Teniente General D. Joseph de Arteaga: para Extremadura al Mariscal de Campo D. Joseph Zubiria: para Galicia al Teniente General D. Francisco Xavier de Negrete: para Navarra al de la misma clase D. Joachîn de Palafox: para Guipuzcoa al Mariscal de Campo Marques de la Solana; y para Aragon al de la misma clase D. Francisco Eguia, Gobernador de la plaza de Jaca. Para las islas de Mallorca y Canarias había nombrado ya S. M. á los Mariscales de Campo D. Francisco Vallejo y Marques de Casa CagiAnales de historia natural, núm. 4.º Contiene materiales para la historia de la Botánica: monografia del género Tilo: sobre la Agyneia: descripcion del xergon del reyno de Santa Fe: xergon de la villa de Medellin: investigaciones sobre los volcanes, del ciudadano Patrin: del terremoto que se observó en el reyno de Quito en 1797: descripcion de algunas plantas nuevas: observaciones sobre algunos vegetales que producen resina elástica. Véndese en el despacho de la imprenta Real.

Correo literario de Xerez de la Frontera. Se abre subscripcion á esta obra, que principió en 1.º de Abril de 1800, y sale dos veces cada semana, en los dias juéves y domingo: consta de un pliego en quarto de letra regular, en el que se advertirán varias noticias de ciencias y artes, manifestando de algunas su origen é inventores, sus profesores mas distinguidos, progresos y utilidades que producen: varias anécdotas que divierten al lector, pasages de poetas y oradores que le deleyten: rasgos de virtud que le inciten á seguirla, y fábulas que la enseñen ó recuerden; con algunas noticias sueltas de dicha ciudad al fin de cada número. Se subscribe á lo ménos por tres meses, pagando anticipadamente por cada mes 7 rs. Incluso el porte; en Madrid en la librería de Esparza, puerta del Sol; en Cádiz en la de Castillo, en Sevilla en la de Velez-Bracho, en Córdoba en la de Martinez Santaren, en el Puerto de Santa María en la de Polig, en Osuna en la Sociedad, y en Xerez en la de Portillo, á 5 rs.

Oficio de Ntra. Sra. del Cármen, en castellano, conforme le rezan los religiosos Carmelitas calzados segun el rito Jerosolimitano de su antigua y primitiva observancia: los fieses que rezan el oficio parvo pueden usar igualmente de este, mediante á que tiene el método de rezarlo que corresponde á cada dia de la semana. Se hallará en la sacristía del Cármen calzado, y en las librerías de Maseo, carrera de S. Gerónimo, y de Herrera, calle de S. Onosre, esquina á la de Valverde.

Particularidades de la vida y muerte de un pretendido filósofo moderno, escritas en frances é impresas en Porentruy con aprobacion de los exâminadores sinodales de S. A. el Obispo de Basilea; y traducidas al castellano por el Dr. D. M. M. Se hallará en rústica á 5 rs. en la librería de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Tomo 1.º de la 6.º edicion del Evangelio en triunfo, anadido en cada tomo el índice general de las cosas mas notables. Se hallará con estampas ó sin ellas en

la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrio-Nuevo, núm. 22.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 94, que contiene la Polonia y el principio del viage á Alemania. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red de San

Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Instruccion y formulario hecho de órden y con aprobacion del Consejo para los juicios verbales, civiles, criminales, de cuentas y particiones, con explicacion de las facultades de los Alcaldes y Regidores pedaneos, para el reconocimiento é inteligencia de dichos juicios: obra tan sucinta como interesante á todo curial, y principalmente á los Párrocos y vecinos de los pueblos sujetos á las respectivas capitales de partido. Se hallará en las librerías de Campo, calle de Alcalá, y en la de Escribano, calle de las Carretas: su precio 8 rs.

SUPLEMENTO